

LA UNION DEMOCRATICA

Precios de suscripción.

En Alicante 1'50 pesetas al mes.—
En los demás puntos, 5 id. trimestre.
—Fuera de España, 10 id. id.—Pago anticipado.—Número suelto 5 céntimos.—Atrasado, 10 id.

DIARIO POLITICO Y DE INTERESES MATERIALES

Organo oficial del partido Republicano Progresista de la provincia

(Teléfono número 181)

Puntos de suscripción

En la redacción y admon., Torrijos, 57, bajos.—No se devuelven originales, aun cuando no se publiquen. Todas las reclamaciones y correspondencia, al Propietario, Director y Administrador, D. RAFAEL SEVILLA.

SERVICIO REGULAR

ENTRE

Alicante y las costas de Argelia

POR LOS VAPORES DE LOS

Señores Salinas de esta plaza

Y LOS

Sres. J. J. Sitges fréres de Argel



Nuevo Correo de Alicante,

LINEA DE ORAN.—Este vapor saldrá para Orán, todos los martes á las cuatro de la tarde, con escala en Cartagena, haciendo su regreso los sábados.

«Sitges Hermanos»

LINEA DE ARGEL.—Siguiendo la costumbre establecida en años anteriores durante los meses de Enero, Febrero y Marzo, solo tendrán lugar para Argel dos salidas mensuales los días 5 y 25 á mediodía regresando el 2 y 16 de cada mes.

Se admite carga para toda la línea y precios convenientes, y pasaje en sus tres clases, en sus espaciosas y lujosas cámaras, ofreciendo el esmerado servicio y excelente trato que tiene esta Empresa, suficientemente acreditados desde antiguo. Para más informes, dirigirse á su consignatario en esta plaza, D. J. Salinas Sempere, plaza de Isabel II, núm. 11.—Alicante.

CONTRASTES

«En el corazón de un católico siempre debe haber sitio para la piedad: perdonemos.» Esas palabras, que pertenecen á tiempos de primitiva fe, escribía hace poco un obispo de Francia, el de Rennes. Y aquél á quien se dirigían, era un semita, un judío, un enemigo de tradición y de raza, un aborrecido por el pueblo, quizás un traidor; su nombre no importa. Pero en él, aquellos que se declaran fieles de un Dios de Misericordia infinita; aquellos que se sienten en verdad inspirados por un aliento de la doctrina santa que emanó del espíritu de Amor y de Piedad, no ven, no podían ver, porque lo era, sino á un triste condenado, al humano que sufre, al alma angustiada, al corazón roto, al hijo del dolor, al vencido.

«El vencido es el que se rinde, no el que recibe la herida; luchemos.» Así dice en reciente pastoral un obispo de España, el de Tortosa. Y esa pastoral se lee en los templos; y su espíritu iracundo se inculca en las conciencias de los fieles, y se lleva y reproduce en la prensa católica, y se amplifica y desenrolle hasta convertir lemas de Religión y de Fe en mensajes de desafío y bandera de intransigencia, y voz de fanatismo y superstición.

«No es verdad que salta á los ojos el contraste? No es verdad que aquellas y estas palabras, las del de Rennes y las del de Tortosa, parecen encarnación del espíritu de dos distintas religiones?

Si. Esta parece religión de combate, de lucha, de odio, de intolerancia. Este espíritu es el que arma á gentes contra gentes; el que levanta entre hogueras un altar á la in-

transigencia; el que aviva la discordia, y desangra en cruentas guerras nuestras generaciones, y seca las fuentes del perdón y del amor, y remata al que cae, y maldice la memoria del vencido.

Aquella, la del de Rennes, la que inspira sus palabras generosas que abren la mente del católico á celestiales inspiraciones, es la religión de la Infinita Piedad; la que perdona y olvida; la que consuela y bendice; la que ama á sus enemigos; la que busca al ciego para iluminar sus ojos; la que calma la fiebre en las ansias del espíritu; la que persigue y ahoga el germen del odio hasta el fondo del pecho; la que triunfa de la iniquidad por el poder de su dulzura; la que busca al desgraciado y lo compadece y aduerme sus dolores con más altas esperanzas; la que honra la Patria haciéndola noble y generosa; la que aprende en el Crucificado, y reza por el impio, y perdona á sus perseguidores, y llena de flores y de aromas la memoria de muertes, y mezcla en llanto con el llanto del que sufre.

Siempre lo mismo! Esos rasgos distintivos de nuestra fe, árida y seca, estéril para la concordia y la piedad, son los de siempre. Nuestro pueblo ha amamantado su espíritu, al través de los siglos y de las generaciones, en esa intolerancia, que es puente enclavado entre la fe y el fanatismo. Por eso nuestra historia, á pesar de sus grandes, parece un no interrumpido sueño de horror, un delirio sangriento.

Cuando el obstinado del pasado se había cumplido y comenzaba para la España moderna una era de mayor amplitud moral, surgió otra vez la reacción, para hacer presa de nuevo en el espíritu mezquino de una generación entera, que parecía muerta para la vida del porvenir. Siendo los menos, encontraron propicio ambiente, como si fueran los más. Esos intransigentes, falsarios del sentimiento cristiano, á quienes excitan pastores imprudentes con palabras que pasan sobre las conciencias como alientos de lucha y de rebeldía, crearon al amparo de hombres de Gobierno, no al menor conviccion que de cierto abrigaban, escarnecian el espíritu que infima nuestras modernas leyes, y desprecian las ansias de tolerancia y de libertad que brotan en los senos de la nación española.

Por fortuna, los libres liberales se han rehecho. Llorarán bien perdido y se requieren los medios de defensa. Cundió la alarma y se busca desquite. Pero, ¿será verdad que hemos sucitado? Serán esos destellos del fanatismo del pasado los últimos estertores d'un espíritu ciego y de una tradición funes que llegan á la hora de su muerte? O sín, quizás, las agitaciones del presente, espasmos agónicos del alma entera y arte de nuestro pueblo, de un pueblo ya exhausto de fuerzas, extenuado, caído bajo el peso de su cruz, sediento, arroja en la mitad de su calle de la Amargura los miembros desnudos y quemados; el sol, exánime, dejá que vergan á posa sobre él las aves agoreras de la muerte y permite que le arranquen, tras de sangre y sus fuerzas y sus energías, se alie, que es la libertad conquistada en días mejores, mientras su conciencia se nubla, inteligencia se os carece, su voluntad se erde y su espíritu se sumerge para siempre como el de otros pueblos que fueron, en negra noche de un pasado infeliz?

¡A VENCER!

Rotos los cíngulos que ceñían las aguas, ¿quién se atreve á señalar límites á la inanición?

La ola sube; sube y anaza ahogar á cuantos estuvieron viviendo un régimen odioso.

¡Que suba, que sube, inuya y ahogue!.. Empujémosla hasta que alcance, hasta donde alcanzar deba, hasta más alto...

Celebrada la boda, Sagasta abrá al po-

der con objeto de enfrenar los impetus populares.

Evitémoslo; pongamos de nuestra parte cuantos medios la necesidad nos sugiera á fin de impedir que la iniquidad se insame.

Vendrá Sagasta. Formulará promesas gratuitas para la opinión enormemente excitada. Se encuestará el vijo morirón de miliciano. Recordará aquellos tiempos en que la podredumbre aún no había contaminado su alma.

Y en medio de todas esas apariencias sinceras, en medio de todo ese aparato efecto á las libertades, no deje el pueblo de vislumbrar el engaño de que quiere hacérsele víctima.

No se entregue el pueblo al adormecimiento a que han de convidarle los cantos de si rana del caducio jefe del fusionismo.

Rechace sus halagos y sus caricias. La serpiente, arrastrándose silenciosa, muerde y envenena y mata. Así quiere Sagasta, instrumento de la reacción, acabar con las energías que al presente la nación patentiza.

¡Arriba los corazones!

No ceses, pueblo, en tus generosos intentos.

Eres fuerte. La razón y el derecho te asisten. Triunfarás.

Marcha, pueblo, marcha al cumplimiento de tus destinos.

Que el mundo entero vea que en el albor de este siglo XX, el pueblo español, el pueblo á quien muerto se creía, recobra vigor y vida, y rompe las cadenas de la esclavitud á que el absolutismo religioso y político lo condencaba.

APUNTES POLITICOS

Opiniones importantísimas que acerca de la crisis dan todos y cada uno de nuestros más conocidos y abatados regeneradores.

El Sr. Silvela:

—La única solución que existe para que la nave del Estado siga buen rumbo, después de haberse embarcado en la Ciserta, es que se me encargue la formación de nuevo ministerio. Con Dato, Gasset y dos ó tres bandilleros de esos que ostentan un título muy grande y una cabeza muy chispa, me atrevo á arribar al puerto en el que me espera Sagasta con su tropa.

El Sr. Sagasta:

—En realidad yo no tengo grandes deseos de obtener el cargo. Si lo solicito de cuando en cuando, lo hago porque no puedo aplacar el hambre canina de estos judíos y fariseos liberales que me asedian. Por otra parte, mi yerno, temeroso de que yo el mejor día estire las dos patas y me vaya á hacerle compañía á mi amigo Becerra, me azuza diariamente para que haga declaraciones e intimide con mis amenazas á las altas regiones del favor... Si me llaman, acudiré con mi ungüento amarillo y mi asivididad mahometana á salvar la situación para aclarar esta turba que diariamente aporreá mi puerta.

El señor duque de Tetuán:

—La mejor, por no decir la única solución, que existe para que la regencia siga cobrando su sueldo, es que se forme un gabinete de quita y pón presidido por mí, que tengo grandes deseos de ocupar la presidencia. Es verdad que yo no tengo talento; pero, en cambio, cuento con grandes energías, y, cuando me enfado, abofeteo á aquél que me pone en evidencia, con tanta más razón si el que lo hace es un viejo que no se puede mover. Cuento con D. Germán Gamazo, que se amolda á ser mi segundo con tal de poder llegar al Poder y reahazar algunos negocios que tiene en vilo.

El Sr. D. Germán Gamazo:

—No hay otra solución que aquella en

que yo figure, ya sea con una carrera, ya otorgando mi benevolencia y la de *El Español*, el único periódico que se queda con la faja puesta en todas las redacciones. Si entro con Tetuán, como tengo más gramática para que él, y además cuenta con el único talento de la casa, mi cuñado Maura, procuraremos echarle la zancadilla, y será un ministerio á beneficio de la familia. Ya sé que duraríamos poco tiempo, pero siempre estaríamos lo bastante para matar á disgustos á mi antiguo jefe D. Práxedes Mateo Sagasta.

El Sr. Romero Robledo:

—Hace falta un gobierno de hombres honrados, con un programa abierto, en el que las ideas democráticas sean el fin primordial... Y dónde encontramos los hombres honrados que se necesitan?... Ahí está la cuestión. Yo soy monárquico, porque espero que, en tanto apoye á la monarquía, esta recurra á mí. Y el día que eso ocurra con Bergamín, el alcalde de Antequera y media docena de resellados, formo un ministerio que parta los corazones... Ya sé yo que detrás de mí vendría el diluvio; pero, como yo he aprendido á nadar en todas las aguas, en el momento que se inicie, inicio yo un cambio de frente y vuelvo á poner otro letrero infamante para la familia Borbón.

Hasta aquí las opiniones que tienen todos y cada uno de los hombres importantísimos que á la hora presente ocupan todos los hilos telegráficos de la península para que la prensa noticiaria pueda satisfacer la pública curiosidad por una moneda de perro chico.

Lo que dice un ministro

Parece ya cosa decidida que el general Azcárraga no presentará á la reina la dimisión del gabinete hasta el martes ó el miércoles próximo.

El programa que ha trazado un ministro acerca de cómo se van á desarrollar los acontecimientos políticos estos días, es el siguiente:

«Mañana sábado—decía—nos reuniremos en Consejo, no sólo para despachar algunos expedientes administrativos, sino, principalmente, para ocuparnos del levantamiento del estado de guerra en Madrid.

Considero muy probable que se acuerde en dicho Consejo el levantamiento del estado de guerra. El decreto se publicará en la *Gaceta* del domingo ó del lunes.

En cuanto el restablecimiento de las garantías constitucionales, no es aún cosa decidida, pues depende de los informes que para ese día hayan enviado las autoridades de provincias, principalmente las de Oviedo, Valencia y Barcelona.

Aunque el general Azcárraga está autorizado por todos nosotros para presentar la dimisión del gabinete en el momento que lo considere opportuno, creo que todavía hemos de celebrar otra reunión después de la de mañana.

Ese nuevo Consejo se celebrará el lunes é el martes, y en él sólo se tratará de la cuestión política.

Al día siguiente de celebrado este Consejo, irá á Palacio el general Azcárraga, para presentar la dimisión del ministerio.

Esa tardanza en plantear la crisis de que hablan los periódicos, no ha obedecido á otra causa que al deseo del general Azcárraga de no dimitir á los cuatro días de declarado el estado de guerra en Madrid.

Quería el jefe del Gobierno, y con él todos nosotros, que al planteamiento de la crisis procediera el restablecimiento de la normalidad constitucional, y muy especialmente la que se refiere al estado de guerra.

Para llegar á esto, era, sin embargo, necesario que transcurriera algunos días más de los del Carnaval, y que se pudiera afirmar de un modo terminante que la tranquilidad era absoluta.

Y ello es que no le darán importancia los pueblos de la provincia; pero la tiene y mucho.

No es indiferente que los conservadores y fusionistas estén unidos ó separados, y el que sea diputado Mataix ó quede sin acta en las próximas elecciones de diputados.

No es igual que triunfe el Sr. Mataix y se imponga a los suyos ó quede enseguida lugar dentro del partido conservador. ¡Cómo ha de ser!

Es pues evidente, que la unión del partido conservador al cantino tiene importancia e influirá en el reparto de prebendas.

Además, fácil, muy fácil es, que se rompa la unión otra vez y se reanude el pacto de fusionistas y conservadores y entonces jardíos ilusiones de cierta gente!

En cuanto á *El Correo* que nos dice ayer para satisfacer nuestra natural curiosidad que está satisfecho de la conducta de todos sus correligionarios y muy especialmente del señor marqués del Bosch, su antiguo jefe y amigo, ¿qué vamos a objetarle? Que está bien; que admiramos su abnegación, y por último, que ya veremos lo que ocurre en su día. Las palabras, en primer lugar, significan muy poco ante los hechos y no hay actos de *El Correo* que remotamente dejen presuncir la satisfacción que dice siente por la unión pactada sobre bases que no se han hecho públicas todavía.

Notas y notitas

La Opinión, escribe ayer un suelto que en prontid viene a decir que no creyó jamás que a los fusionistas alicantinos, de quinta fila, les supiera mal una inocente broma de Carnaval (alude á la del máscara con el cartelón «No subirás») dada por los señores Mataix y Martínez Torrejón, en la batalla de serpentinas del martes último.

«Oh debilidad humana! exclama el colega Sainz, diga lo que quiera, lo cierto es que *El Liberal* está furioso y no perdonará la broma». También *La Opinión* dice que no es verdad que el máscara que llevaba el cartel con la frase subversiva, se quitase la careta y abandone el carroaje.

Hizo perfectamente gracioso en carnestolendas no están admitidas las bromas!

—A la tarde se espresó en la Junta del Puerto

No olvide la Junta del Puerto que desde hace poco funciona, que viene obligada á favorecer al comercio, á facilitar las operaciones derivadas del tráfico; en una palabra, debe esa Junta hacerse querer y respetar, por los beneficios que de su funcionamiento se cosechen y obtengan.

Y ya que hablamos de esa Junta, bueno es añadir como posdata, que de cosas del muelle entienden sus dignos vocales el comandante del puerto, los comerciantes señores Rosser y Carratá y otros que estén en su cargo y esos deben disponer y aconsejar sobre lo que se refiere á carga y descarga de mercancías, sitio aproposito para atracar las embarcaciones, toda vez que les reconocemos competencia, pero otros señores de la Junta no. Por ejemplo, un banquero que sabe de estas cosas?

Y punto final por ahora.

Los Sres. D. Alfonso y D. Luis Rojas, D. Artemio Pérez y D. Luis Pérez Gutiérrez que durante las fiestas del Carnaval organizaron la carroza titulada «La Paella», han invertido el premio que por el Jurado les fué concedido, en unos artísticos saquitos que, rellenos de arroz, fueron entregados anteayer al Asilo de San Ildefonso para los pobres que allí se albergan.

Nos ha visitado *El Demócrata*, nuevo semanario independiente que ha dado principio a publicarse en Cádiz y con él que gustosos establecemos el cambio.

De un rasgo caritativo verdaderamente original, tenemos que dar cuenta a los lectores.

Una persona incógnita ha remitido al ilustre alcalde de Alicante señor barón de Petrés un billete de 25 pesetas para el Asilo de San Ildefonso, acompañado de una carta en la que dice que siendo aquella la cantidad que probablemente habría gastado en con-

fettis y serpentinas durante el pasado Carnaval, ha preferido abstenerse de esta diversión, y destinar dicha suma á los pobres.

Es un rasgo buen ejemplo, digno de las mayores alabanzas.

Otra vez la Sra. Ubao

El jesuitismo deja raíces indestructibles.

La Sra. Ubao, dominada por el padre Carmelo, va á entablar una querella contra su madre por malos tratos.

La indicada joven ha perdido por completo el ahorro filial, los sentimientos más paros del hogar y de la familia.

Maldito sea el jesuitismo!

Hemos recibido una circular que la Diputación provincial de Barcelona dirige a todas las corporaciones de la misma índole y á los principales centros industriales, anunciando una Exposición nacional de carbones minerales españoles, que se inaugurará en dicha capital el día 30 de abril y se cerrará el día 29 de junio del corriente año.

Se incluirán en dicha Exposición todos los combustibles, desde la entraña á la turba, en todas sus variedades, y comprendiendo además los aglomerados y productos de carbonización de los mismos combustibles, así como las breas y los betunes minerales que puedan utilizarse para la panificación de los carbones menudos.

También serán admitidos fuera de concurso las instalaciones de máquinas y útiles directamente relacionados con la industria carbonífera, así como los productos derivados de esta industria.

Se concederán premios á los concurrentes á la Exposición, que serán de tres clases, por un jurado técnico.

Terminados los ajustes abreviados de los individuos de tropa del Batallón de Cazadores de Reus, núm. 16 los individuos que hayan pertenecido al mismo y no hayan solicitado sus alcances podrán hacerlo dirigiendo instancias por conducto de la autoridad civil ó militar de sus residencias al jefe de la comisión liquidadora del mencionado batallón, afecta al primer batallón de montaña con residencia en Estella.

Los herederos de los fallecidos acompañarán á las instancias los documentos que justifiquen su derecho.

El Ayuntamiento de Alcoy se propone celebrar un certamen científico literario en los días del 21 al 30 del próximo Abril.

Los premios serán 27, y el Jurado lo comprenderán distinguidas personalidades de la población.

Se da lectura al ofrecimiento de causa que hace la autoridad judicial referente á los últimos sucesos ocurridos acordando la Corporación municipal nombrarse parte, pero no reenunciará los perjuicios que se occasionaron.

Terminado el despacho ordinario, el concejal Sr. Rubert, pide la palabra, y se lamenta de los actos que unos cientos desalmados llevaron á cabo en esta capital el día del casamiento de la princesa, causando daños en la casa Ayuntamiento y arrancando de uno de sus balcones el pabellón nacional.

Califica el hecho de abarbar y dice que como el silencio podrían tomarlo como miedo, proponía constar en acta la protesta unánime de la Corporación municipal.

Así se acuerda, levantándose la sesión.

El alcalde señor barón de Petrés ha dado cuenta al gobernador que habiendo terminado los trabajos para cuya ejecución fueron nombrados, ha declarado cesantes á nueve escribientes temporeros que prestaban servicio en la Sección de Estadística en concepto de auxiliares para las operaciones del Censo de población.

Con motivo de los festejos que han tenido lugar en varias capitales de España en estos últimos días han sido suspendidos en sus publicaciones los periódicos republicanos *El País* y *Progreso* de Madrid, y *El Pueblo de Valencia*.

Lo sentimos.

El Senado norteamericano ha votado una suma de 575.000 francos, destinados á sufragar los gastos que se ocasionen con motivo de las pruebas que se han de efectuar con un cañón montrado.

El inventor del mismo pretende que hasta un solo proyectil de tal cañón para echar a pique al más poderoso acorazado.

Anteayer tarde bajo la presidencia de don Zoilo Martínez Blanquer, celebró sesión la Excelentísima Corporación municipal.

Leída el acta de la anterior fué aprobada.

Se dió lectura á una bien escrita memoria del alcalde presidente de este Ayuntamiento señor barón de Petrés, en la que poniendo de manifiesto las palabras de agradecimiento

que tuvo para esta capital el esclarecido y segundo escritor D. José Echegaray, manifestando que en Alicante escribió su primera obra; y que en esta escribirá la última si Dios se lo permitía, y deseando interpretar el Sr. de Sandoval el pensamiento de este vecindario, proponía á la Corporación municipal, el que fuese nombrado el eminentísimo escritor hijo adoptivo, y también el que una de las principales calles de esta capital llevara su nombre.

Así se acordó por unanimidad.

Se dió también lectura á otra moción del concejal D. Juan Such, solicitando también el que una de las calles de esta ciudad, y concretamente al inmortal Verdi, lleve su nombre, acordándose también por unanimidad.

Se procedió á la elección de vocales para la junta municipal de 1901, dando el resultado siguiente:

Sección 1.^a.—Tres vocales, cumpliendo en suerte á los señores D. Ramón Velasco, don Ramón Vidal y D. José Molina Llorente.

2.^a.—Tres vocales, D. Rafael Abad Llop, D. Nicolás Campos Vassallo y D. Juan Aquilina Torregrosa.

3.^a.—Tres vocales, D. José Campos Vassallo, D. José Senz Lidón y D. José María Campos Osto.

4.^a.—Cuatro vocales, D. Carlos Antón Pérez, D. José Almeida Botrón, D. Cristóbal Díaz Pérez y D. Carlos Llopis Terol.

5.^a.—Dos vocales, D. José María Valdés y D. Juan Bautista Bafallú.

6.^a.—Tres vocales, D. Joaquín Astor Semper, D. Miguel Reus y D. José Zaragoza Llaneras.

7.^a.—Tres vocales, D. Francisco Martínez Martínez, D. Tomás Navarro Moro y D. Pedro Cortés Bonín.

8.^a.—Tres vocales, D. Juan Corvera Blanco, D. Ramón Varó Pascual y D. Rafael Regino Corbi.

9.^a.—Cuatro vocales, D. José Santonja, D. Antonio Calvo Masía, D. José Marchal Esteve y D. Rafael López Mira.

10.—Tres vocales, D. Román Lillo Beviá, D. José Puerto Beviá y D. Ramón Poveda Rubio.

11.—Dos vocales, D. Rodolfo Izquierdo y D. José Soler Sánchez.

Se da lectura al ofrecimiento de causa que hace la autoridad judicial referente á los últimos sucesos ocurridos acordando la Corporación municipal nombrarse parte, pero no reenunciará los perjuicios que se occasionaron.

Terminado el despacho ordinario, el concejal Sr. Rubert, pide la palabra, y se lamenta de los actos que unos cientos desalmados llevaron á cabo en esta capital el día del casamiento de la princesa, causando daños en la casa Ayuntamiento y arrancando de uno de sus balcones el pabellón nacional.

Califica el hecho de abarbar y dice que como el silencio podrían tomarlo como miedo, proponía constar en acta la protesta unánime de la Corporación municipal.

Así se acuerda, levantándose la sesión.

El Ayuntamiento de Alcoy se propone celebrar un certamen científico literario en los días del 21 al 30 del próximo Abril.

Los premios serán 27, y el Jurado lo comprenderán distinguidas personalidades de la población.

Se da lectura al ofrecimiento de causa que hace la autoridad judicial referente á los últimos sucesos ocurridos acordando la Corporación municipal nombrarse parte, pero no reenunciará los perjuicios que se occasionaron.

Terminado el despacho ordinario, el concejal Sr. Rubert, pide la palabra, y se lamenta de los actos que unos cientos desalmados llevaron á cabo en esta capital el día del casamiento de la princesa, causando daños en la casa Ayuntamiento y arrancando de uno de sus balcones el pabellón nacional.

Califica el hecho de abarbar y dice que como el silencio podrían tomarlo como miedo, proponía constar en acta la protesta unánime de la Corporación municipal.

Así se acuerda, levantándose la sesión.

El Ayuntamiento de Alcoy se propone celebrar un certamen científico literario en los días del 21 al 30 del próximo Abril.

Los premios serán 27, y el Jurado lo comprenderán distinguidas personalidades de la población.

Se da lectura al ofrecimiento de causa que hace la autoridad judicial referente á los últimos sucesos ocurridos acordando la Corporación municipal nombrarse parte, pero no reenunciará los perjuicios que se occasionaron.

Así se acuerda, levantándose la sesión.

En el caso de que las leyes de ambos países no señalen la misma edad para el llamamiento de sus respectivos ciudadanos al servicio militar, y no sea, por tanto, suficiente el plazo señalado en el párrafo anterior, se considerará ampliado por todo el tiempo necesario; de tal suerte que los subditos de la nación que señalen una edad más avanzada dispongan por lo menos, para la presentación del certificado en cuestión, de un año, a contar desde que sean llamados en su patria al servicio de las armas.

A falta de dicho documento en buena forma, el individuo llamado por la suerte al servicio de las armas en la provincia donde haya nacido deberá formar parte del contingente militar de dicha provincia.

CORREO DE MADRID

22 Febrero 1901.

Señor Director de LA UNION DEMOCRATICA —Alicante.

Querido amigo y distinguido correligionario:

Los Sres Azcárraga y Ugarte han dicho que los desórdenes de Alberite (Logroño) obedecen a rencillas políticas locales.

Se ha acordado que la escuadra practique maniobras de navegación y tiro por espacio de seis meses, comenzando en abril próximo.

Los ejercicios comenzarán en Canarias, seguirán en el Mediterráneo y terminarán en Galicia.

El general Weyler niega que haya hecho las declaraciones políticas que le atribuye la prensa.

Los tetuanistas proyectan celebrar un banquete en honor del duque de Tuán.

Se dice que después de la crisis se intentará hacer una última gestión cerca de Tetuán y Romero, para lograr una amplia concentración conservadora.

«La Epoca», asegura que en el Consejo del lunes se plantea la cuestión política.

En el Consejo de Ministros celebrado en Palacio bajo la presidencia de la Regente, Azcárraga pronunció su acostumbrado discurso resumen de política interior y exterior, explicando á la Reina los motivos que tuvo el Gobierno para declarar el estado de guerra en Madrid.

Añadió que ya se han tranquilizado los ánimos y que en breve quedará restablecida la normalidad.

El Corresponsal.

Varias noticias

Ayer tarde en el tren correo marchó á Madrid el diputado a Cortes D. Santiago Mataix.

El Sr. Mataix regresará á esta capital dentro de contados días.

Debidamente autorizado podemos asegurar que la sesión que hoy á las diez y nueve se celebrará en el Ayuntamiento la junta local de reformas sociales, no será pública puesto que el señor alcalde, presidente de la misma no considerándose con facultades para ello ha elevado al gobierno la oportunidad consulta, mientras esta consulta no se resuelve por la superioridad las secciones de la Junta de referencia, se verificarán en privado como las de los demás organismos que intervienen en los diversos ramos de la administración pública.

—A pesar de lo que se había dicho no ha venido á esta ciudad el actor Sr. Diaz de Mendoza, para llevarse á uno de sus hijos que quedó en Alicante enfermo. Ayer el enfermito ya estaba marchado á Marcia en el tren correo a reunirse con sus padres.

En los centros oficiales no se notan síntomas precursors de la crisis.

De paso para Villajoyosa, ha estado en esta ciudad hospedado en el Hotel Roma, nuestro querido amigo D. José González Lequerica de Madrid, amigo íntimo de nuestro respetable jefe Doctor Esquerdo.

El Sr. Gonzalez viene algo delicado de salud y de todas veras deseamos su pronto restablecimiento.

PAGO Á LOS MAESTROS

La Dirección General del Tesoro ha dirigido un oficio á la Delegación de Hacienda encargado á regularizar el pago de sus haberes á los maestros de instrucción pública advirtiéndole con dicho fin que en lo sucesivo no dejen de incluir en las notas mensuales de atenciónes pendientes los descubiertos que por este con-

Sucesora de A. B. Solbes
Labradores, 8
y San Pascual, 2 y 4

Novedades para señora.—Aguas frescas.—Satinas.—Felpas.—Terciopelos.—Veludos.—Ramos.—Piñas.—Pieles.—Mongolia.—Atrapasueños y cuentas fantasías la moda inventa para adornos.—Capas piel y paño.—Manojitos.—Boas de pluma y de pieles.

Inmensos surtidos en tiras y entredos bordados, blancos y colores de Saint Gall (Suiza).—Gran depósito de corsés franceses C. P. á la Sirena.

Como siempre, esta casa es la que más surtidos presenta y más barato vende.

Labradores, 8, y San Pascual, 2 y 4.—Alicante

GONZALEZ HERMANOS CASA MAYLIN

Loza, lampistería y cristalería.—Camas, muebles, objetos de capricho.—Depósito de vidrios planos.

cepto existan no podrá justificarse en adelante la petición de fondos extraordinarios para que las referidas obligaciones queden satisfechas toda vez que las Delegaciones cuentan con recursos al efecto.

Son muchas las personas que nos ruegan manifestemos á las directivas de los círculos adopten el saludable acuerdo de prohibir que en los bailes y recepciones se arrojen confetiés pues esto solo se debe hacer en sitios ventilados.

TEATRO CIRCO

Esta noche se celebrará un baile de máscaras en el Teatro Circo, al cual irán muchas mascaritas.

TEATRO PRINCIPAL

Esta noche debutará la gran compañía de zarzuela y ópera española que dirige D. José Subirá, con la preciosa zarzuela del maestro Chapi, «La Tempestad».

El eminente tenor Sr. Simonetti, llegó anoche á esta ciudad.

En la Escuela Normal se ha recibido el título de maestra á favor de doña Josefa Íñesta Díez

Nuevamente ha vuelto á descender la temperatura.

Los efectos de los temporales de nieve, que se han desencadenado en todo el Norte de España, se han dejado sentir en nuestra población.

El invierno, por lo que se ve, no lleva trazas de terminar.

Se halla vacante el Juzgado municipal de la ciudad de Elche.

La sociedad minera «La Oriolana» ha sacado á pública subasta 25 metros de galería en las minas de su propiedad.

Damos el oportuno aviso á las autoridades, sobre la infinidad de tabernas que establecidas en principales calles y paseos, se hallan abiertas hasta altas horas de la madrugada, albergando dentro gente de mal vivir.

CRONICA FUNEBRE

Ha fallecido en esta ciudad á edad avanzada la Excmo. señora marquesa viuda de Río Florido.

Recibian los hijos de la finada el señor marqués de Río Florido, D. Francisco Viudes y demás distinguida familia nuestro sentido pésame por la gran desgracia que les aflige.

Anoche se reunieron en casa de su jefe el diputado D. Juan Poveda, los tetuanistas alicantinos para tratar de elecciones.

El lunes próximo reaparecerá el periódico «El País», suprimido de orden gubernativa.

Ha fallecido á una edad bastante avanzada, la madre de nuestro amigo el inteligente tipógrafo, D. Vicente Soler.

Enviamos á este y á su afligida familia la expresión de nuestro más sentido pésame.

De Morella comunican que se ha verificado ya el replanteo para la instalación de doble vía del ferrocarril que partiendo de Vinaroz, llegaría hasta la cuenca de Utrillas.

VAPORES DIRECTOS ENTRE ALICANTE Y ROUEN

FERDINAND

Saldrá de este puerto el día 5 de Marzo para Rouen.
Consignatarios: Guizot y compañía.

LINEA CONSEIL

Servicio fijo regular de vapores

ENTRE:

BORDEAUX, ROUEN Y ALICANTE



LES TRES FRERES CONSEIL

Saldrá de este puerto para BORDEAUX el 28 de Febrero.

Para fletes y demás informes dirigirse á su consignatario en Alicante, Augusto Sampe, calle Babel 2, y plaza Isabel II.

COLEGIO DE SAN JOSÉ

Incorporado al Instituto provincial

MATRICULA

Para toda clase de enseñanzas del grado de Bachiller y estudios de Comercio, queda abierta en este colegio desde el primero de Septiembre hasta el primero de Octubre en que da principio el próximo curso académico.

se admiten alumnos internos y externos de 1. y 2.º enseñanza y carrera de comercio.

Para el ingreso, matrícula y cuantos detalles puedan desecharse, diríjanse los padres ó interesados al director D. Celestino Chincilla, B. len, 29, colegio San José, quien facilitará reglamentos y demás datos que se le pidan.

Música, Pianos e Instrumental

Antonio Falco

SAGASTA, 32 y 34.—ALICANTE.

LA SIN RIVAL

Gaseosa CERNUDA

Pídase en todos los cafés, casicos y tiendas de bebidas

agua de SELTZ

Fábrica y depósito: Plaza de Isabel II, número 15

Servicio á domicilio

A LAS FAMILIAS

Gran Droguería

EL TIMON

JESUS NOGUEIRA

ESPECTACULOS

TEATRO PRINCIPAL.—Gran compañía de ópera y zarzuela dirigida por don José Subirá.

Función para hoy, por la noche, á las nueve menos cuarto.—La Tempestad.

Entrada general 75 céntimos.

ULTIMA HORA

Madrid 23 (6'15 t.)

Montero Ríos gravísimo.

Juez reclamará entrega señorita Ubao, quien pedirá depositarla.

Faltan algunos correos causa nevadas.

El Consejo que se celebrará el martes próximo, se planteará definitivamente la crisis.

71'60—37'10.

ALICANTE

IMP. Y LIT. DE T. MUÑEZ

288

FOLLETIN DE LA UNION

dado con la marquesa de Harville, que poseía en grado supremo estíncia casi adivinatoria del carácter de las presas, y sus palabras y fallos tenían la mayor antijedad en el establecimiento, dijo á Clementina:

—Ya que deseáis señora marquesa, que os informe detenidas qui por su buena conducta ó un sincero arrepentimiento merezcan vuestro interés debo recomendaros á infeliz á quien tengo por más desgraciada que culpable. Si no me engaño, esa pobre criatura, qe tendrá dieciséis ó diecisiete años, está aún á tiempo de salvarse.

—Y qué ha hecho para estar encarcelada?

—La encontraron de noche en los Campos Elíseos. Y como está prohibido á las de su clase, bajo penas muy severas, recurrir de noche ni de día ciertos lugares públicos, en cuyo número están los Campos Elíseos, la prendieron.

—¿Y creéis que debo interesarne por ella?

—Jamás he visto faltas más regulares y candorosas: es la cara de na virgen, señora marquesa; pero lo que daba á su fisonomía una expresión más modesta, cuando llegó aquí era el venir vestida como las aldeanas de las cercanías de París.

—Luego es una muchacha del campo?

—No, señora marquesa, no reconocida por los inspectores, y se averiguó qe había vivido algunas semanas en una casa horrible de la Cité, de la

289

FOLLETIN DE LA UNION

cual faltaba hacia dos ó tres meses; pero como no ha pedido que la bajaran del registro de la policía, está sometida al poder excepcional qe la ha enviado aquí.

—Pero acaso habrá salido de París por arrepentimiento.

—Así lo creo, señora, y por esta razón me interesa por ella. Le hice preguntas sobre lo pasado, y procuré averiguar si venía del campo, diciéndole que tuviese confianza en el porvenir siempre que quisiese entrar por la senda de la virtud.

—Y qué respondió?

—Levantó sus grandes ojos szules, melancólicos y arrasados de lágrimas, y me dijo con una dulzura angelical:

—Agradezco, señora, vuestra bondad; pero nada puedo decir sobre lo pasado: me prendieron porque lo merecía, y no me quejo.

—Pero ¿de dónde venís? —le pregunté. —Adonde habéis ido después de salir de la Cité? Si fué al campo con objeto de ganar una subsistencia honrosa, decidlo y probadlo, que en tal caso se escribirá al señor prefecto para conseguir vuestra libertad, se os borrará del registro de la policía, y se protegerá vuestra buena resolución.

—Os suplico, señora, que no me interrogéis, porque no podré responderos —me contestó.

SECCION DE ANUNCIOS

Almacen de Arroces,

Ventas al por mayor y menor.—Precios equitativos.—Servicio à domicilio sin aumento de precios, en las ventas de 10 kilos en adelante.—Calle de los Angeles, 5 y 7.—Teléfono núm. 94.

R. GINGER

La Cerámica Alicatina DE HIJO DE JAIME FERRER Y COMPAÑIA

Hornos continuos de los mejores sistemas. Fabricación á vapor de tejas planas, lajas huecos y de toda clase de materiales de arcilla cocida para construcción.

Grandes y constantes existencias á disposición de los consumidores. Precios nómicos.

FABRICA: Carretera de San Vicente, teléfono núm. 161.—DESPACHO: Alicante, calle de S. Fernando, núm. 39, teléfono núm. 13.

AGENCIA MARITIMA

Servicio regular para Rouen con los vapores de la «Compañía Havraise Peninsulaire». Navigación à Vapeur (ex-lignes Grosses.)

Servicio para Nantes, Saint Nazaire y La Rochelle, con los vapores de la «Ligne Lois Ferney et Fils», de Nantes.

Servicio para Burdeos, con los vapores de los Sres. Tandonet Frères, Verdeau y Compañía, G. Lévit, y Maudet et Prom.

Servicio para Cete y Marsella con los vapores de la Compañía de Navegación Mixte (ex-Compañía Touache.)

Para fiestas, pasajes y demás informes, dirigirse á D. José Pelá (Agencia Marítima), paseo de los Mártires, 54.

Rosser, Viuda de Guixot y Comp.^a

ARMADORES

Servicio regular de vapores entre Alicante y Rouen

Salidas quincenales.—Trasportes combinados por el interior de Francia.—Trasbordo para Inglaterra.



SERVICIO SEMANAL ENTRE BARCELONA, CARTAGENA Y PUERTOS INTERMEDIOS

Depósito de carbones de Cardiff y Newcastle.

ALICANTE.—Paseo de los Mártires, 30, y San Fernando, 19.

La Industrial Alicantina

Grandes fábricas de chocolates, fideos y pastas finas

Roman Bono Guarner

Alicante

Los productos de esta fábrica han sido premiados en más de 20 Exposiciones. Se sirven pedidos con sus descuentos correspondientes, según su importancia.

LOS MISTERIOS DE PARÍS

290

—Pero ¿queréis volver á esa casa detestable cuando salgáis de aquí?

—Oh, nunca!—me respondió.

—¿Y qué haréis entonces?

—Sólo Dios lo sabe—volvió á responderme batiendo la cabeza.

—Misteriosa conducta por cierto! ¿Y qué tal se expresa?

—Muy bien, señora: su semblante es tímido y respetuoso, pero sin bajeza; y aun me atrevo á decir que, á pesar de la extremada dulzura de su voz y sus miradas, hay en su acento y en su actitud una especie de tristeza orgullosa que me confunde. Si no perteneciese á una clase tan desvirtuada, creería que ese orgullo revela una alma que tiene conciencia de su elevación.

—Jesús! ¡Si parece una novela!—dijo Clementina con sumo interés, y pensando que nada era tan divertido como hacer bien á sus semejantes según la expresión de Rodolfo.—Qué relaciones mantiene con las demás presas? Si tiene en realidad el alma elevada que suponéis, debe padecer mucho al verse entre sus miserables compañeras.

—Os digo con verdad, señora marquesa, que estoy asombrada. Apenas hace tres días que ha llegado, y ejerce ya gran influencia sobre las demás presas.

—¿Esas son las únicas razones que os llevan a creer

de la duquesa de Luçenay acerca de dos desgraciadas mujeres á quienes habí sepultado en la miseria la codicia del notario monsieur Jaime Ferrand.

Recibióla con agasajo el inspector y varias inspectoras, que se distinguían por su traje negro, una cinta azul y una medalla de plata que llevaban á manera de blasón.

Una de estas inspectoras, mujer de edad madura y agradable semblante, se quedó sola con la marquesa de Harville en la sala inmediata á la alcaldía.

Difícil sería imaginar la inteligencia, la consideración y la sagacidad que animan con frecuencia á esas mujeres respetables, que se consagran á la oscura y modesta ocupación de inspectoras del hospicio.

Nada hay más prudente ni practicable que las ideas de orden, trabajo, deber que inculcan á las detenidas, con la esperanza de que no olvidarán sus consejos cuando salgan de la prisión.

Indulgentes y firmes, pacientes y severas, pero siempre justas y impecables, estas mujeres adquieren, al cabo de largos años de contacto con las presas, una ciencia tal de la fisonomía de aquellas desgraciadas, que las juzgan con acierto al primer golpe de vista, y las clasifican al instante según el grado de simoralidad.

Madame Arman, la inspectora que había que-

E. BOTÍ CARBONELL FERRETERIA, QUINCALLA

Perfumería y expendeduría de Explosivos

MAYOR 13, 15 y 17

LOS CHORICEROS

GARBAÑOS

Ya se ha recibido el completo surtido de los legumbres de Fuente Saúco.

Sabido es del público en general que este establecimiento es el más surtido en todo el ramo de saúchichería y ultramarinos finos.

También se han recibido los quesos Port-Salud, Camambieres y otros.

19, CALLE DE LA PRINCESA, 19

Mariano Alvarez

LA UNIÓN Y EL FÉNIX ESPAÑOL

Compañía de seguros reunidos

DOMICILIO SOCIAL:

MADRID, calle de Olózaga, número 1

(PASEO DE REGOLETOS)

Garantías

Capital social efectivo Ptas. 12.000.000

Primas y reservas 44.028.645

Total 56.028.645

33 años de existencia

SEGUROS SOBRE LA VIDA

En este ramo de seguros contra toda clase de combinaciones, y especialmente los Datas Rentas de educación, Rentas vitalicias y capitales diferidos á primas MAS REDUCIDAS que cualquiera otra Compañía.

Subdirectores en esta provincia de Alicante: D. JULIO MALUENDA PUIG, Méndez Núñez, núm. 46 y D. JUAN LLORCA, calle de San Fernando, núm. 36.

A los viajeros

Ferrocarriles.

Línea de Madrid: TRENCORTO hasta Almansa, salida, 5'45 mañana; llegada, 10'50 noche.—MIXTO, salida, 8'45 noche; llegada 5'50 mañana.—CORREO, salida 4'10 tarde llegada, 10'15 mañana.

Línea de Murcia: MIXTO, salida, 6'35 mañana; llegada, 10'15 mañana.—CORREO, salida, 3'30 tarde; llegada, 7'50 noche.

Correos.

Los buzones de la capital se recogen á las once de la mañana, dos de la tarde y ocho de la noche y los de la Administración cinco minutos antes de la salida de los correos.

Certificados.—De 8'30 de la mañana á 2'45 de la tarde.

Valores declarados.—De 9 de la mañana á 2 de la tarde.

Reclamaciones.—De 8'30 a 10'30 de la mañana.

Diligencias.

De Alcoy; salida, 1'30 tarde, regreso 9 mañana.

Id. de la Marina, salida 1'30 tarde; de regreso 9 mañana.